

## GEBURTSTAGE UND EHRUNGEN

### Dipl.-Ing. Dr. Kurt Bauer zum 80. Geburtstag

Am 18. November 2006 beging unser Ehrenpräsident Dr. Kurt Bauer seinen 80. Geburtstag. Kurt Bauer ist mit seiner Mitgliedsnummer (5) eines der Gründungsmitglieder unserer Gesellschaft und hat diese bereits frühzeitig mit seinem enormen Fachwissen und seiner Persönlichkeit entscheidend geprägt. Er ist in seiner beruflichen Schaffensperiode unbestritten zur fachlichen Autorität geworden und hat als Mentor und materieller Förderer vieler junger Zoologen und interessierter Amateure hilfreich und großzügig aber stets zielorientiert gewirkt. Von 1986 bis 1997 stand er unserem Verein als 1. Vorsitzender und später als Präsident vor. In seiner Amtszeit erfolgte eine Neuausrichtung des Vereins durch die Umbenennung in BirdLife Österreich und dem Beitritt zu BirdLife International. Unter seiner Ägide gab es die ersten Angestellten des neuen Vereins und der Grundstein zu einer beachtlichen Professionalisierung wurde gelegt.

Es wäre angebracht nun an dieser Stelle auf das umfangreiche wissenschaftliche Oeuvre von Kurt Bauer einzugehen. Doch es würde den vorgegebenen Rahmen sprengen und wird zudem an anderer Stelle in geeigneter Weise erfolgen. Aber jedenfalls eines ist respektvolle Pflicht, hier anzuführen: Jeder Vogelkundler weiß, dass Kurt Bauer mit dem „Handbuch der Vögel Mitteleuropas“ zusammen mit Urs N. Glutz von Blotzheim ein Jahrhundertwerk geschaffen hat, das quasi zur „Bibel“ der deutschsprachigen Ornithologen und weit darüber hinaus geworden ist. Mehr als eine Generation an Vogelkndlern und Faunisten wurde dadurch geprägt.

Die Persönlichkeit von Kurt Bauer zu würdigen, ohne auch auf seine geradezu unglaubliche Artenkenntnis einzugehen, hieße der Sache nicht gerecht zu werden. Ich hatte als noch junges Mitglied der „Österreichischen Gesellschaft für Vogelkunde“ mehrmals das Glück, gemeinsam mit ihm an Exkursionen teilzunehmen und von seinen Kenntnissen zu profitieren. Immer wieder war ich bass erstaunt, in wie vielen Bereichen der Naturwissenschaften Kurt Bauer zu Hause war. Ebenso werde ich nie vergessen, wie ich mit ihm von einer Tagung im Burgenland mit dem Auto nach Hause fuhr und er mir launig Geschichten und Anekdoten aus der Urzeit unserer Gesellschaft erzählte. Es war die kurzweiligste Autofahrt meines Lebens.

Die gesamte BirdLife-Familie wünscht Herrn Dr. Bauer alles Gute zu seinem runden Geburtstag, verbunden mit großer Dankbarkeit für alles, was er für unseren Verein geleistet hat. Mögen ihm noch viele Jahre Gesundheit und Schaffenskraft beschieden sein und möge er noch viel Freude haben bei der Beschäftigung mit den Dingen, die ihm wichtig sind.

Gerhard Loupal